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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO – 1 

CEPE, realizada em 24 de maio de 2002. 2 

 3 

 4 

Às oito horas e trinta minutos do dia vinte e quatro de maio de dois mil e dois, na sala 5 

duzentos e trinta e quatro, do bloco dois, na Universidade Federal de Roraima, sob a 6 

presidência do Prof. Regynaldo Arruda Sampaio, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa 7 

e Extensão, em caráter ordinário. Antes de apresentar a ordem do dia o Presidente pediu a 8 

inclusão, como primeiro item, posse de novos conselheiros, ficando assim: PRIMEIRO ITEM- 9 

Posse de novos conselheiros; SEGUNDO ITEM- Apreciação das atas dos dias onze de 10 

dezembro de dois mil e hum, dezessete de janeiro, cinco e dezessete de abril de dois mil e 11 

dois; TERCEIRO ITEM- Recomposição da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, o 12 

relator seria o Prof. Regynaldo, porém estando o mesmo presidindo a reunião, solicitou ao 13 

Prof. Carlos Alberto de Sousa Cardoso que relatasse o item, tendo sido aceito pelo mesmo. 14 

QUARTO ITEM- Regularização de matrícula em disciplina, da acadêmica Ana Cláudia 15 

Rodrigues Almeida, relatora, a Profª Jussara Rocha de Sonis; QUINTO ITEM- Projeto do 16 

Curso de Especialização em Física, relator, o Prof. Luiz Henrique Pacobahyba; SEXTO 17 

ITEM- Mobilidade estudantil entre as IES brasileiras, relator, o Prof. Carlos Alberto de Sousa 18 

Cardoso e SÉTIMO ITEM- Anteprojeto de resolução que altera o artigo nono do regimento 19 

interno do CEPE, relator, o Prof. Antônio Alves de Melo Filho. Ao iniciar a reunião o 20 

Presidente deu as boas vindas a todos e pediu trinta segundos de silêncio em homenagem 21 

ao Prof. Alexandre Borges, professor desta Universidade, falecido na semana próxima 22 

passada. PRIMEIRO ITEM – O Presidente empossou os novos conselheiros: Profª Geysa 23 

Alves Pimentel – Coordenadora Didática do Curso de Ciências Sociais, Prof. Antônio Tolrino 24 

Resende Veras – Chefe do Departamento de Geociências e Profª Maria das Graças dos S. 25 

Magalhães – Chefe do Departamento de História. SEGUNDO ITEM - O Presidente submeteu 26 

à apreciação as atas dos dos dias onze de dezembro de dois mil e hum, dezessete de 27 

janeiro, cinco e dezessete de abril de dois mil e dois. O Prof. Luiz Henrique Pacobahyba 28 

disse que na ata do dia onze de dezembro seu nome constou como faltoso, porém nesta 29 

data ele ainda não era conselheiro, a secretária verificou acerca da questão, constatando 30 

que o professor estava com a razão, e procedendo  a devida correção. O Presidente 31 

perguntou, então, se havia mais alguma questão a ser considerada, não havendo nenhuma 32 

manifestação, as atas foram submetidas à votação, obtendo aprovação unânime. 33 

TERCEIRO ITEM – O Presidente passou a palavra ao relator, Prof. Carlos Alberto, para 34 

recomposição da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação. O relator disse precisar de um 35 

representante docente e um discente para recompor a comissão. Como representante 36 

docente apresentaram-se os professores Haroldo Amoras e Maria Auxiliadora Melo. Sendo 37 

feita a votação para escolha o Prof. Haroldo obteve sete votos,  a Profª Maria Auxiliadora 38 

seis votos, e houve quatro abstenções. Para a representação discente não havia canditato 39 

disponível, pois dos dois discentes presentes, um já compõe outra comissão, e o outro 40 

forma-se no final deste mês , não podendo, portanto, concorrer à vaga.Continuando, então, 41 

desocupada a vaga de representante discente nesta comissão. QUARTO ITEM – Este item 42 

foi retirado de pauta, pois a relatora, Profª Jussara Rocha de Sonis não estava presente. Não 43 
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tendo apresentado nenhuma justificativa, o Presidente pediu à secretária que buscasse esta 44 

justificativa junto à professora e fizesse os devidos registros. QUINTO ITEM- O Presidente 45 

passou a palavra ao Prof. Luiz Henrique para apresentar o objeto de que trata este item, que 46 

é o Projeto do Curso de Especialização em Física. Após a apresentação do projeto e suas 47 

justificativas, o relator colocou-se à disposição para esclarecimentos. Vários Conselheiros 48 

manifestaram-se com questionamentos e sugestões. O relator esclareceu à todos e anotou 49 

as alterações sugeridas. O Prof. Luís Alberto Pessoni, pediu a palavra e alertou aos 50 

Conselheiros quanto à questão de se cobrar pelos cursos, para que eles possam ser 51 

ofertados. Ora, uma vez que a Universidade é pública e gratuita, se cada curso, por não ter 52 

recebido recurso para ser criado e mantido, começar a cobrar taxas e mensalidades para tal, 53 

o governo federal cada vez mais se descomprometerá com o ensino público. Falou ainda das 54 

necessidades básicas de infra-estrutura, como sala de aula, professores, etc., e hoje a UFRR 55 

tem carência nestes aspectos até para os cursos de graduação, diante destas colocações o 56 

Professor se manifestou contrário à aprovação deste projeto. O Prof. Parmênio Camurça Citó 57 

falou do auto-financiamento das Universidades, que à medida que as Universidades forem 58 

assumindo os ônus de suas atividades, o MEC estará cada vez mais fortalecido para um 59 

processo de privatização das mesmas. E, que cada segmento da Universidade: Reitor, 60 

Conselhos, administração superior, professores e técnicos-administrativos, é responsável 61 

pela continuidade da prestação de serviços de caráter público, atendendo as necessidades 62 

sociais da comunidade, pois se buscam recursos para auto-sustentação, principalmente, se 63 

for através de cobranças de taxas e mensalidades aos alunos, perde-se todo o caráter 64 

social, fim com que foi instituído o serviço público. O Prof. Parmênio foi interrompido em sua 65 

fala, por um dos Conselheiros, para alertá-lo que o mesmo já havia extrapolado o prazo de 66 

dez minutos que cada conselheiro tem para se manifestar, conforme o parágrafo segundo, 67 

do artigo trinta e seis, da resolução trinta e três de noventa e hum-CEPE. O Prof. Parmênio 68 

demonstrou-se insatisfeito com a interrupção, e pediu que se registrasse em ata, como 69 

também que fosse revisto o cumprimento do referido artigo. O Professor fez suas 70 

considerações finais, manifestando-se contrário à aprovação do projeto. O Presidente cedeu 71 

a palavra aos conselheiros já inscritos para suas considerações e questionamentos. O relator 72 

esclareceu a todos, e o Presidente perguntou ao relator se acatava as sugestões 73 

apresentadas, obtendo a concordância do mesmo. Passou-se então, à votação do projeto, já 74 

considerada a abertura para emendas, obtendo doze votos à favor da aprovação, cinco votos 75 

contra e quatro abstenções. O Presidente abriu espaço para apresentação de emendas. A 76 

primeira emenda apresentada foi a retirada da cobrança de taxas, a outra emenda foi 77 

pagamento com isenção parcial. Submetidas à votação a primeira emenda obteve um voto,  78 

a Segunda emenda obteve quatorze votos, e houve cinco abstenções. Tendo sido aprovada 79 

a emenda de isenção parcial, foram apresentadas as seguintes sugestões de percentuais: 80 

relator sugeriu vinte e cinco por cento, Prof. Alberto sugeriu trinta por cento e a Profª Maria 81 

Auxiliadora sugeriu cinquenta por cento. Submetidas à votação a proposta do relator obteve 82 

sete votos, da Profª Maria Auxiliadora obteve cinco votos, do Prof. Alberto obteve três votos 83 

e houve cinco abstenções. Ficando aprovado, então, com as sugestões apresentadas, a 84 

serem alteradas no projeto, pelo relator, e apresentadas à secretaria para as devidas 85 

providências. A Conselheira Profª Jussara Rocha de Sonis, tendo chegado com atraso à 86 
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reunião, pediu a palavra ao Presidente para sua justificativa. Com o consentimento, a 87 

professora esclareceu que sofreu um acidente de trânsito, no percurso para a Universidade, 88 

impedindo-a de cumprir com o seu horário nesta reunião, e gostaria que o ponto de pauta 89 

que seria por ela relatado retornasse à ordem do dia. O Presidente consultou os conselheiros 90 

e obteve quinze votos à favor, três votos contra e três abstenções, devendo o mesmo 91 

retornar como último ponto da pauta. SEXTO ITEM – Continuando o Presidente passou a 92 

palavra ao Prof. Carlos Alberto para relatar o sexto item, que trata da mobilidade estudantil 93 

entre as Instituições de Ensino Superior Brasileiras. O relator informou que a ANDIFES está 94 

propondo que seja estabelecido entre as IES esta mobilidade, num primeiro momento entre 95 

as instituições federais e num próximo passo entre todas as instituições de ensino superior. 96 

E, que ainda não foi encaminhada nenhuma proposta formal, informando critérios, recursos, 97 

etc. Que, o que o Conselho estaria definindo neste momento seria a participação, ou não, da 98 

Universidade neste processo. Caso o Conselho decida pela participação, tão logo a 99 

ANDIFES encaminhe a proposta, esta será encaminhada para apreciação dos Conselheiros. 100 

O Presidente submeteu a matéria à votação, obtendo dezenove votos pela participação, e 101 

uma abstenção de voto. SÉTIMO ITEM -  O Presidente passou a palavra ao relator, Prof. 102 

Antônio Alves que apresentou  o anteprojeto de resolução que altera o artigo nono do 103 

regimento interno do CEPE. As inscrições foram abertas para manifestações dos 104 

Conselheiros. Foram feitos muitos questionamentos, os quais foram amplamente discutidos 105 

e esclarecidos pelo Prof. Alberto, que é membro da comissão que reeditou esta matéria. 106 

Dada à polêmica ainda instalada e sendo neste momento doze horas, foi solicitado por 107 

alguns conselheiros, que devido a compromissos externos, fosse concedido um intervalo de 108 

duas horas, e que a reunião fosse retomada às quatorze horas. O Presidente apresentou 109 

então, duas propostas: a primeira que fosse concedido o intervalo, e a segunda que a 110 

reunião continuasse até o final da pauta. Submetida à votação, a primeira proposta foi 111 

acatada por unanimidade. Estiveram presentes neste primeiro período da reunião os 112 

Conselheiros abaixo relacionados, e estiveram ausentes: Prof. Cláudio Marcelo Manguinho 113 

Vieira, Profa. Ednalva Dantas R. da S. Duarte, Prof. Jefferson F. do Nascimento, Prof. Júlio 114 

Cézar Ferraro Rocha, Prof. Paulo Afonso da S. Oliveira, Profª Cristiniana Cavalcante, Prof. 115 

Luiz Basílio Rossi, Prof. Roberto Mibielli, Profª Liana Brittes e os Senhores: Juan Manuel H. 116 

Mast, Elvando Luiz S. Filho, Kastorijane O. Timóteo e Cléia Furquim Godinho. Retornando 117 

após o intervalo, respeitada a tolerância de trinta minutos, às quatroze horas e trinta minutos 118 

a continuidade da reunião foi suspensa por falta de quorum. Dos conselheiros presentes no 119 

período da manhã, estiveram ausentes no período da tarde os Professores: Ozimar Lima 120 

Coutinho, Romanul de Souza Bispo, José Frutuoso do Vale Júnior, Luiz Alberto Pessoni, 121 

Antônio Tolrino R. Veras, Haroldo E. Amoras dos Santos e Maria Auxiliadora de S. Melo. O 122 

Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, e eu, Elza Maria Pereira de 123 

Ataide, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ata que vai  assinada por 124 

mim e todos os presentes. 125 

Prof. FERNANDO MENEZES (Prof. Regynaldo A.Sampaio)  p/________________________ 126 

Prof. REGYNALDO ARRUDA SAMPAIO   __________________________ 127 
Prof. CARLOS ALBERTO DE SOUSA CARDOSO  __________________________ 128 

Sr. MANOEL ALVES B. JUNIOR (PR/ADS em exercício)  __________________________ 129 

Profª GEYSA ALVES PIMENTEL (PR/EAE em exercício)      __________________________ 130 
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Prof. ANTÔNIO ALVES DE M. FILHO    __________________________ 131 

Prof. OZIMAR DE LIMA COUTINHO    __________________________ 132 
Prof. ALEXANDER SIBAJEV     __________________________ 133 

Prof. JOSÉ AUGUSTO VIEIRA COSTA    __________________________ 134 

Prof. ROMANUL DE SOUZA BISPO    __________________________ 135 

Prof. PARMÊNIO CAMURÇA CITÓ    __________________________ 136 
Profª. GILDECI ALVES DE LIRA     __________________________ 137 

Prof. JOSELITO DE OLIVEIRA     __________________________ 138 

Prof. LEON T. S. FERREIRA (Profª Mª de Nazaré B. Silva)  p/_________________________ 139 

Prof. LUIZ HENRIQUE PACOBAHYBA     __________________________ 140 
Prof. JOSÉ FRUTUOSO DO VALE JR.    __________________________ 141 

Prof. LUIZ ALBERTO PESSONI     __________________________ 142 

Profª Mª DAS GRAÇAS DOS S. D. M. (Prof. Francisco Brito) p/_________________________ 143 

Prof. ANTÔNIO TOLRINO DE R. VERAS   __________________________ 144 
Profª TERESA CRISTINA E. DOS ANJOS   __________________________ 145 

Prof. ALBERTO JORGE DA SILVA    __________________________ 146 

Profª JUSSARA ROCHA DE SONIS    __________________________ 147 

Prof. HAROLDO E. A. DOS SANTOS    __________________________ 148 
Profª ÁUREA LÚCIA M. O. CORREA    __________________________ 149 

Profª MARIA AUXILIADORA DE S. MELO   __________________________ 150 

Prof. PATRÍCIO ANTÔNIO P. FLORES    __________________________ 151 

Profª ROSÂNGELA DUARTE     __________________________ 152 
Srª ABIGAIL SANTOS GARCIA     __________________________ 153 

Sr. GILMAR ALVES SILVA     __________________________ 154 

Srª ELZA MARIA PEREIRA DE ATAIDE (SCS)   __________________________ 155 


